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Présence, silence, chant, unité et guérison 

 

Expérience contemplative, la prière de Taizé est un temps de repos en Dieu. De 
courts chants, de brèves lectures des Écritures et le silence sont les ingrédients 
clés de ces rassemblements où des chrétiens de nombreuses traditions peuvent 
s’unir pour louer Dieu. 

Propos recueillis par Daniel Bahuaud, coordonnateur des communications de 

l’Archidiocèse de Saint-Boniface 

Par un soir d’hiver, Joshua Falk, pasteur de l'Église du Nazaréen, était assis à son banc 

dans la chapelle de la 17e Escadre, plongé dans la prière. « Je suis ouvert à de 

nombreuses traditions chrétiennes; j'ai beaucoup de musique de Taizé sur mon iPhone. 

J'ai même reçu une formation à la prière contemplative de la part de moines 

bénédictins. J'aime beaucoup le silence et l'expérience de la prière méditative. Ce soir, 

j'ai été profondément attiré. » 

Barbara Thuen, paroissienne de la paroisse catholique St. John Brebeuf, a été tout 

aussi émue. « Parfois, la vie peut être très mouvementée. Et quand je prie, il est difficile 

de calmer mon esprit. Mais ce soir, j'ai pu m'ouvrir à la présence de Dieu. J’ai ressenti 

une paix. Et le sentiment que Dieu était là, à mes côtés. » 

En poste à la 17e Escadre depuis 2015, le major Hope Winfield est aumônier principal 

depuis 2016 : « La prière de Taizé fait partie de notre programme visant à aider les 

gens à développer une résilience spirituelle. Elle a permis à de nombreux militaires de 

trouver une guérison spirituelle. Nous pouvons tous bénéficier de cette prière. Alors 

nous avons ouvert notre chapelle au grand public. » 

Diacre à la paroisse Blessed Sacrament à Transcona, Stepan Bilynskyy souligne les 

bénéfices de la prière de Taizé. « Je suis médecin neurologue et titulaire d'une maîtrise 

en théologie. Je me suis toujours préoccupé de la santé spirituelle. J'ai organisé des 



retraites à la 17e Escadre sur le deuil, le soutien émotionnel et le pardon. Il y a 

beaucoup de personnes blessées qui ont besoin de guérir. Elles ont besoin de retrouver 

leur intégrité. 

« La communauté de Taizé a été fondée en France en 1940, pendant la Seconde 

Guerre mondiale, par le frère Roger Schütz, un protestant réformé. Son but était de 

rassembler les chrétiens, protestants et catholiques, afin qu'ils puissent vivre une 

expérience communautaire. L'esprit de Taizé consiste à nous encourager à être 

ensemble. Nous pouvons travailler ensemble et prier ensemble en tant que peuple de 

Dieu. » 

Barbara Thuen partage cet avis. « J'ai toujours su que la prière de Taizé était 

interconfessionnelle, mais je n'y avais pas réfléchi. C'est vraiment bien de se réunir 

pour prier. En tant que chrétiens, nous avons beaucoup de choses qui nous unissent. 

Nous sommes plus semblables que différents. » 


